



# Primaria



Artes

## Alcance pedagógico de las manifestaciones culturales y artísticas y las experiencias estéticas

### Estimulan el pensamiento crítico

La percepción, el disfrute, el análisis y la interpretación de diferentes manifestaciones culturales y artísticas, tanto de la comunidad como de otros lugares, estimula el pensamiento crítico con la interacción y el cuestionamiento sobre sus características, formas, mensajes y significados posibles. Con esto se contribuye a la comprensión de las realidades inmediatas en que viven niñas, niños y adolescentes.



### Promueven la apreciación de distintas visiones del mundo

Las artes ayudan a niñas, niños y adolescentes a comprender y apreciar diferentes culturas, tradiciones y perspectivas presentes en su comunidad y en el mundo. Ello fomenta el respeto hacia la diversidad, la aceptación y la defensa de las diferencias, y el desarrollo de oportunidades al interactuar con expresiones culturales y artísticas que hacen uso de diferentes formas, colores, gestos, movimientos y objetos para representar ideas propias de cada comunidad.





## Propician la interpretación y la representación

Una de las más importantes aportaciones didácticas de las artes, es su trabajo flexible para representar diversas formas de entender el mundo. Así, una manifestación cultural o artística significará una cosa para alguien y otra muy distinta para otra persona. El encuentro de esas reflexiones nutre el proceso reflexivo y ayuda a entender la diversidad de formas de pensar, de ser y de estar en el mundo. La interpretación del uso de elementos como los objetos, movimientos, sonidos, colores, formas, gestos, etcétera, es lo que permite construir un sentido propio a lo que se aprecia y se vincula con la experiencia propia para otorgar nuevos significados.

